
Ein Rückblick über die Exkursion zur DATEV 
 

Am 7. Dezember 2023 war es so weit: wir besuchen die DATEV in Nürnberg. „Wir“ steht hier für 22 

Studierende aus den Studiengängen Angewandte Informatik, Computing in the Humanities, 

Informatik, International Information Systems Management und Wirtschaftsinformatik der Fakultät 

Wirtschaftsinformatik und Angewandte Informatik, welche die Chance hatten mit den 

Gleichstellungsbeauftragten Wissenschaft WIAI diese Exkursion zu erleben.  

 

Alle zwei Jahre organisieren die Gleichstellungsbeauftragten Wissenschaft WIAI eine Exkursion in 

spannende Unternehmen, um den Studierenden Einblicke in informatische Kontexte in der Praxis sowie 

mögliche zukünftige Arbeitgeber zu bieten. Dieses Mal wurde der IT-Dienstleister für die 

Steuerberatungs- und Wirtschaftsprüfungsbranche DATEV in Nürnberg vorgestellt. Dort angekommen, 

wurden wir Studierende zunächst von Chief Operating Officer und Chief Human Resources Officer Julia 

Bangerth herzlich willkommen geheißen und erhielten erste Einblicke darüber, wie ihr Weg zur DATEV 

aussah. Zudem gab es viele spannende Vorträge, beispielsweise über die „Blackbox“ Rechenzentrum 

oder über Datensicherheit und die zu treffenden Maßnahmen dafür innerhalb der DATEV. Wir 

Studierende erhielten anhand einer Rundführung auch Einblicke über das Arbeitsleben innerhalb des 

DATEV Standortes. Insgesamt konnten wir vielseitige Einblicke in die möglichen Arbeitsfelder, 

Unternehmensüberzeugungen und Arbeitsweisen erhalten.  

 

Einer der spannendsten Punkte der Exkursion war der Austausch mit ehemaligen Studierenden der 

Fakultät WIAI, die uns Teilnehmenden ihre Werdegänge nach dem Studium näherbrachten. Außerdem 

berichteten Sie einiges über ihren Weg zur DATEV und über das generelle Arbeitsleben und -klima. Es 

war spannend zu erfahren, welche Bereiche des Studiums für das spätere Arbeitsleben am wichtigsten 

sein könnten. Zudem empfand ich es als ermutigend zu erfahren, dass man als Berufseinsteiger/in bei 

der DATEV nicht jeden Bereich perfekt beherrschen muss, sondern dass man einfach bereit sein sollte, 

sich in neue Arbeitsthemen einzuarbeiten. 

 

Zum Abschluss der Veranstaltung wurden wir von der DATEV auf den hauseigenen Christkindlmarkt 

eingeladen. Dadurch entstanden für uns Studierende viele Möglichkeiten, sich mit Mitarbeitenden der 

DATEV auszutauschen und um generell Fragen zu stellen. Alles in allem war es eine sehr gelungene 

Exkursion mit vielen Eindrücken und wer weiß, vielleicht finden sich einige von uns in ein paar Jahren 

bei der DATEV in Nürnberg. 

 

Lea Werner 


